

José L. Rosasco : "Tiempo para crecer"

Wellington Rojas Valdebenito

Desde las primeras páginas, los lectores se sentirán interpretados —a la vez que recordarán— el fascinante e inolvidable mundo de la adolescencia, específicamente aquel relacionado con los últimos años de la otra llamada humanidad. Este es el mundo que aborda José Luis Rosasco en su última novela: 'Tiempo Para Crecer', (Editorial Bruguera, 1982).

Los recuerdos del período escolar se inician al describir como era el antiguo del colegio St. Patrick, perteneciente a la Congregación Holly Heaven, ubicado en el sector de Pedro de Valdivia en nuestra capital. Aunque el nombre y la ubicación no nos digan nada, se trata del Colegio St. George, donde Rosasco estudió algunos años.

El autor no ha dejado de lado ningún episodio del período señalado. Así tenemos, las mil y una pilatinadas y diabluras de los educandos; las continuas bromas a inspectores y profesores; los primeros juegos amorosos de los muchachos deseosos de demostrar sus conquistas, cortejando a las niñas de un colegio francés. También tenemos la infatigable visita a un prosidibulo, lugar obligado para la iniciación sexual de los protagonistas, guiados por el experto Perro Mena. Como podemos apreciar se trata de situaciones ya clásicas en el ambiente que rodea los últimos años de estudio. Aún así, estas se encuentran bien na-

rradas, a la vez que intercaladas con aventuras propias de los adolescentes, enmarcadas dentro del establecimiento al cual pertenecían: la vida del curso; los amores de una miss o profesora con uno de los curas del St. Patrick; el riguroso y tiránico método del inspector Venciano, cuyos tediosos y torturantes castigos consistían en tener a los alumnos horas enteras memorizando estrofas de arcaicos poemas ingleses.

Entre los episodios, sobresale la historia de Enrique Galland, culto, estudioso, inteligente, amante de la buena música y los libros. Asiduo visitante de un local nocturno, consigue el amor de La Cigarrera, una muchacha encargada de la venta de mercancías menores a la entrada del local. Galland es el personaje mejor logrado, ya que llega íntegro al lector. Rosasco se empeña en mostrarlo con sus virtudes y fallos (entre estas destaca su cinismo).

El capítulo en que uno de los muchachos roban los libros de clases para ocultar sus malas notas, sólo es mencionado al pasar, logrando así el interés del lector por el desenlace de la historia misma.

Aunque no tan bien lograda como su anterior Constanza, 'Tiempo Para Crecer' logra leerse con facilidad. No hay aquí pretensiones de novela histórica, sesuda o ideológica. Simplemente se trata —creemos— de relatos semi-autobiográficos de José Luis Rosasco.

DIARIO 'RENACER DE CHILE'

García Márquez lanza sus memorias en septiembre [artículo] Andrés Gómez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gómez, Andrés

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

García Márquez lanza sus memorias en septiembre [artículo] Andrés Gómez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa